

META  2024

De los ocho aspirantes de la alianza que contendrán en junio, cuatro pertenecen al PAN, dos al PRI y uno al PRD, además de una ex morenista; en Tabasco los tres partidos no lograron concretar una candidatura conjunta

Fuerza y Corazón por México

Oposición pone a *millennials* y *gen X* en pos de gubernaturas

Reportaje

ESTEBAN D. RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Las postulaciones de la coalición opositora a las gubernaturas están compuestas por *millennials* y miembros de la generación X aferrados a sus largas militancias, pues solo una ha cambiado de casaca partidista a lo largo de su trayectoria, a pesar del intenso intercambio de filiaciones prevaleciente en las últimas tres décadas.

Los jefes de PAN, PRI y PRD registraron candidatos únicos a gubernaturas en ocho de las nueve entidades que elegirán mandatario: Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Veracruz y Yucatán, que en cuanto a paridad de género se distribuyeron por mitad.

En Tabasco esos partidos no lograron concretar la definición de un candidato común.

De acuerdo con una revisión de perfiles efectuada por MILENIO, el promedio de edad de los coalicionistas opositores postulados es de 46 años; cuatro de ellos nacieron en la década de los setenta, tres en la de los ochenta y uno hacia finales de los sesenta.

Cuatro de las postulaciones de Fuerza y Corazón por México fueron para panistas: Santiago Taboada (CdMx), Libia Dennise García (Guanajuato), Eduardo Rivera (Puebla) y Renán Barrera (Yucatán); dos para priistas: Laura Lorena (Jalisco) y José Francisco Yunes (Veracruz).

Una fue para el PRD: Olga Luz Espinosa Morales (Chiapas), y

otra más fichada de un desprendimiento morenista, la ex senadora Lucía Virginia Meza (Morelos).

Al estilo clásico de la política mexicana, los candidatos de oposición exhiben credenciales, principalmente de abogados, egresados en su mayoría de escuelas particulares; seis efectuaron estudios de maestría, aunque solo uno cuenta con cédula de ese grado académico.

Desde 2018, la marea morenista ha venido acorralando a los aliancistas en sus más férreos bastiones hasta dejarlos con únicamente siete gubernaturas, cinco en manos del PAN (Aguascalientes, Chihuahua, Guanajuato, Querétaro y Yucatán) y dos del PRI (Coahuila y Durango).

De esas entidades, solo dos estarán en juego en la elección de junio: Guanajuato y Yucatán.

Tres de los coalicionistas opositores que buscan gobernar sus estados nacieron dentro del rango generacional conocido como *millennials*, es decir, entre 1981 y 1999: la candidata al gobierno de Guanajuato, Libia Dennise García (1983), el postulado en CdMx, Santiago Taboada (1985) y Laura Lorena Haro (1987), la más joven del conjunto con 37 años, nominada a Jalisco.

Laura Haro, quien competirá en Jalisco, es la más joven del grupo con 37 años, y Francisco Yunes, el más “viejo”, tiene 54

Los cinco restantes pertenecen a la *gen X*, es decir, nacidos entre 1965 y 1980; cuatro nacieron en la década de los setenta: el yucateco Renán Barrera (1979), la chiapaneca Olga Luz Espinosa (1976), la aspirante a Morelos, Lucía Virginia Meza (1975), y el candidato a Puebla, Eduardo Rivera Pérez (1972).

Solo uno nació en los sesenta, el “veterano” del grupo, de 54 años, José Francisco Yunes (1969), postulado para Veracruz.

Abogados y administradores

Seis licenciados en Derecho y dos en Administración forman la batería de candidatos coalicionistas de oposición a las gubernaturas; seis cuentan con estudios de maestría, aunque solo uno de éstos últimos exhibe cédula de dicho posgrado ante la Secretaría de Educación Pública (SEP).

A diferencia de los aspirantes morenistas a gubernaturas —quienes en su mayoría estudiaron en opciones públicas—,

cuatro de los ocho candidatos efectuaron su preparación académica en instituciones particulares: la guanajuatense Libia Dennise, la morenense Lucía Virginia, el veracruzano José Francisco y el yucateco Renán.

Hay dos administradores, egresados también de instituciones particulares: Lucía Virginia, por la Universidad Latinoame-



ricana, y José Francisco, que estudió en el Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Cinco de los seis aspirantes opositores que refieren estudios de maestría no cuentan con registro de cédula en la Dirección General de Profesiones de la SEP federal: Olga Luz, Laura Lorena, Eduardo Rivera, Libia Dennise y José Francisco.

De quien sí hay cédula profesional registrada es de Santiago Taboada, quien cuenta con una maestría en Comunicación Política y Pública (George Washington University), la cual valió ante la SEP.

El aspirante a gobernar CdMx efectuó además "estudios complementarios en la Universidad Pontificia de Salamanca".

En la alianza de Xóchitl los 40 son los nuevos 60

Antes eran los veteranos quienes aspiraban a una gubernatura; ahora, PRI, PAN y PRD se la juegan con cuarentones



ABOGADOS Y ADMINISTRADORES DE PROFESIÓN



ACAPARA PAN CANDIDATURAS ESTATALES

